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MAÇONNERIE GENERALE

LES  BEAUX  JOURS

Une année riche et mouvementée s’achève. Les beaux jours 
arrivent, amenant de la légèreté comme une douce brise d’été.

C’est la période où nous allons retrouver ceux que l’on aime et des 
choses seront à célébrer comme des mariages, des ordinations, des 
anniversaires...
Ça peut être aussi un temps pour faire le point sur cette année qui vient 
de s’écouler, de partir sur les routes en pèlerinage, aux JMJ, de prendre 
des moments de retraite.
Au long de l’année nous sommes souvent comme les pèlerins d’Emmaüs, 
en route pour la campagne et bien des épreuves peuvent nous abattre. 
Souvent le Christ est présent dans ces moments sans que l’on s’en rende 
compte. Prendre un peu de temps pour soi peut aider à réaliser à quel 
moment le Seigneur se fait reconnaître dans notre vie. Pour les disciples 
d’Emmaüs, c’était par la fraction du pain. Ça peut être aussi par d’autres 
manières à travers des rencontres, un sourire, une main tendue.
Il est important de ne pas perdre ce qui a été semé au cours de l’année 
mais voir ce qui germe. Comme dans la parabole du bon grain et de l’ivraie 
il y aura des choses à garder et d’autres à jeter.

Alors cet été, Allons sur les routes à la rencontre du Seigneur, 
Témoignons, Devenons apôtres de cette aventure qui est le 
Christ.

Frère Jean-Baptiste de l’Agneau
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Une rencontre riche 
et instructive

Le samedi 11 février 2023, nous étions une 
soixantaine de personnes dans l’amphithéâtre de 
Saint-Louis pour rencontrer le frère Paul-Adrien 
dominicain et youtubeur.
Un face à face pour échanger avec les jeunes 
d’aumônerie et expliquer que le Christ est là pour 
nous rendre « heureux » qu’il faut apprendre à  
« respirer » Dieu.

« C’est en nous voyant 
que les autres sauront 
que Dieu existe ! »

En mission dans notre département, Paul-Adrien 
est arrivé au volant de sa fourgonnette aménagée 
sommairement, il en sort vêtu de blanc, puisqu’il 
porte l’habit des dominicains, rayonnant par son 
sourire ; faisant preuve de dynamisme et avant 
même de se saluer, il demande quels thèmes 
abordés avec les jeunes ? Difficile de répondre ! 

Frère Paul-Adrien
 Dominicain - Youtubeur

en visite à Montargis
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Les jeunes ont soif de vous entendre, ils ont besoin 
de reprendre confiance, de se projeter dans la vie, 
les repères sont souvent compliqués, beaucoup 
d’entre eux doutent… Réponse directe de Paul-
Adrien : « ok, j’ai compris ».
Toutes les places de l’amphi. de Saint-Louis sont 
occupées : des jeunes de l’aumônerie de Montargis, 
de Courtenay, de la 5ème à la terminale, quelques-
uns du Montargois rural ; tous accompagnés 
d’animateurs, de parents, d’adultes venus parce 
qu’ils ont entendu que le frère Paul-Adrien venait à 
Montargis.

Jeune prêtre de 41ans, il annonce qu’il a été prof de 
math, toujours aumônier des étudiants en Essonne 
et qu’il vit à 50 km de Paris, à Évry, il a constitué 
une équipe pour l’aider dans sa mission puisque 
depuis le covid, il a pris conscience de l’importance 
de communiquer avec les jeunes grâce aux réseaux.

L’alternance « débat-prières »
Sans filtre, il répond aux questions des jeunes 
et sensibilise à la prière de manière immédiate 
puisqu’il propose de se lever et de prier ensemble 
dès qu’un débat prend fin. Il semblerait que nous 
devrions prendre cette habitude : remettre entre 
les mains du Seigneur chaque instant de notre vie, 
tout en priant notre tendre mère, Marie.

Très habitué à communiquer avec les jeunes, il 
aborde tous les sujets de société et répond de 
manière humoristique, il accroche direct : la qualité 
et la fluidité de ses propos nous interpellent, il reste 
simple et abordable pour tous. Les deux prêtres 
présents à cette soirée étaient sensibles à chaque 
réponse qu’apportait Paul-Adrien, eux-mêmes 
étaient heureux de voir témoigner un frère, tout 
simplement. Paroles de jeunes lors de cet échange 
de deux heures :

•« Avec lui, nous avons échangé sur le sens de 
notre vie chrétienne et sur pourquoi il est beau 
d’être chrétien aujourd’hui. »

•« Est-ce compliqué en tant que chrétien que de 
prier 5 mn par jour ? Il est vrai qu’il a le chic de 
me ramener à l’essentiel ! »

•« Il a été prof de math, pffff ça cadre direct et 
donc il connaît bien nos difficultés ! »

Le mot de la fin… ou du début ?
« La prière est « l’endroit » où l’on rencontre 
le Christ, où l’on cherche à lui ressembler, où il 
nous attend… La prière nous rend meilleur, elle 
nous fait rayonner. Ainsi en nous voyant, tous 
sauront que Dieu existe ». Frère Paul-Adrien.

Aumôneries du pôle Gâtinais
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Ah ! les bénévoles. 
« L’hyperactivum Bénévolubis », ce mammifère bipède, 
est un individu commun, que l’on rencontre dans nos 
associations.
Il a cela de particulier qu’il ne demande absolument rien 
en retour du temps qu’il passe. 
Ni salaire, ni avantage en nature, tout juste un « merci » 
de temps en temps. 
Il est comme ça le bénévole !!! 

Pourtant, ce n’est pas toujours drôle ni facile pour lui, 
il arrive souvent après le boulot, ou sur son temps libre 
(le samedi, le dimanche…), hagard, échevelé, le teint 
blafard. Comment sait-il qu’il fallait venir là, précisément 
à cette heure ? 
Soit c’est un rite, il en a l’habitude, soit il a répondu à une 
étrange corne de brume des temps modernes appelée 
« courriel », l’invitant à retrouver ses congénères 
pour exercer un rituel non moins surprenant appelé 
évènement, réunion.
Les outils du bénévole sont principalement le téléphone, 
le bloc papier, le stylo et l’ordinateur. Le reste est fourni 
par l’association (théoriquement). 

Par définition, le bénévole est heureux. Il rayonne.
Son plaisir est de rendre service, participer, organiser, 
suggérer et voir le sourire de ceux qui bénéficient de 
tant d’efforts. 
De fait, le bénévole est parfois fortement sollicité et 
doit savoir aussi se préserver, surtout lorsqu’il a une 
vie de famille avec des enfants à élever... 

L’ennemi héréditaire du bénévole est le célèbre  
« yaquafaucon », mammifère bipède qui reste tapi dans 
l’ombre et donne son avis sur tout, sans jamais rien 
faire. Il a une forte tendance à guetter les occasions 
de critiquer, mais n’apporte pas d’idées neuves et ne 
s’engage dans rien. 

Définition du bénévolat
Le bénévolat,

c’est l’art de la gratuité du cœur, du geste et du temps.
Le bénévolat

ne connaît d’autres lois que le besoin de l’autre,
percevoir avec lui et trouver ensemble

les solutions nécessaires.
L’engagement bénévole,

ne serait-ce pas là une façon d’humaniser
une société qui s’individualise de plus en plus ?

Le bénévolat,
c’est une fleur que l’on s’offre.

Le bénévolat,
c’est un cheminement personnel :

c’est une fenêtre ouverte sur le monde.
Le bénévolat

a tellement de valeur qu’il n’a pas de prix.

Les bénévoles sont des gens de valeur, qui méritent un 
grand témoignage de gratitude. 
Ce sont des gens d’exception qui, en plus de s’occuper 
d’eux-mêmes, ont décidé de consacrer une partie de 
leur temps aux autres pour essayer de leur rendre la 
vie un peu plus lumineuse. Combien nous leur devons 
reconnaissance, considération et respect ! 
Le bénévolat est donc un vrai don de soi, volontaire et 
complet.
Les bénévoles tiennent ainsi une place importante dans 
notre vie de tous les jours, véritable richesse de notre 
tissu associatif.

Merci encore à vous toutes et tous, vous vous 
reconnaîtrez, vous méritez bien évidemment des très 
grands remerciements…

Le bénévolat ou 
comment être au service de la vie

Je suis papa de Mathis 4 ans et Valérian 2 ans. 
Mathis est inscrit dans l’école Montessori de Le Teil en 
Ardèche depuis septembre 2021. L’école propose une 
pédagogie alternative et surtout laisse une place plus 
importante à l’implication des parents.

La présence des parents par roulement est organisée 
à chaque repas du midi afin d’assister les maîtresses à 
la surveillance des enfants. Le repas se situe au cœur 
de la serre permacole de l’association Zone 5. En effet, 
l’école et l’association s’entremêlent sur la même zone 
géographique.

Les parents sont aussi regroupés par équipe/chantier 
pour assurer le bon déroulement de la vie de l’école : 
entretien du jardin (là où je suis), petits travaux de 
réparation, communication, ménage.

Enfin sur certains évènements de la commune nous 
ouvrons un stand de crêpes et de gâteaux à la vente.

LE BÉNÉVOLAT :  L’aventure !
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Une idée m’est venue récemment de créer un paysage 
comestible dans la cour. Quel accueil des enfants 
j’ai reçu lorsque je suis arrivé avec un cerisier, tous 
gesticulaient pour creuser son futur emplacement, 
se relayaient pour lui donner son premier arrosage. 
J’entendais crier : « Maîtresse, Maîtresse, on va 
bientôt manger des cerises ! », d’autres, « Ne le 
plante pas là hein, c’est ici qu’on joue au foot ».

J’ai en mémoire un jour d’évènement culturel à Zone 
5 où j’étais en train de construire une clôture pour 
l’école avec quelques parents. Les enfants jouaient, 
des artistes s’exerçaient au chant et à l’instrument, 
les aubergines murissaient au soleil, des frissons me 
traversèrent de la tête au pied et une larme à l’œil me 
vint. J’eus le sentiment d’œuvrer au sein d’un collectif 
pour la vie.

Émilien Violas, 36 ans

Etre bénévole, c’est donner
de son temps pour les autres.

Il n’est pas toujours évident de concilier vie 
professionnelle, vie familiale avec un engagement 
dans le bénévolat.
Celui-ci peut être au sein de son entreprise, en faisant 
partie du Comité d’Entreprise ou des représentants 
du personnel, ou au sein de sa commune en étant au 
conseil municipal, aux différentes commissions.
Ce peut être au sein d’un comité des fêtes, d’une 
association locale, d’un club sportif. 
Ce peut être au sein de l’église, équipe de la liturgie, 
équipe obsèques… ou au Secours Catholique.

Le Secours Catholique du Loiret c’est 530 bénévoles 
répartis dans 30 équipes.
Pour notre équipe de Corbeilles, ce sont 6 à 7 
personnes engagées plus ou moins disponibles.
Notre équipe au fur et à mesure des années diminue, 
l’âge, les problèmes de santé, rendent les personnes 
moins disponibles.
Le Secours Catholique de Corbeilles a été mis en place, 
au début des années 1980 avec 2 ou 3 personnes, 
avec les religieuses de St Gildas qui habitaient au 
presbytère de Corbeilles.

L’ainée des bénévoles (toujours active) a commencé 
en 1984/1985 avec à l’époque Sœur Marie, elle a 
été nommée responsable à cette époque, je pense 
que je suis devenue la 1ère trésorière dans ces mêmes 
années.
Cela fait donc plus d’une trentaine d’années que nous 
sommes engagées dans cette mission.
Mission parfois difficile, on voudrait pouvoir aider 
plus, mais il faut suivre malgré tout les directives qui 
ont beaucoup changé au fur et à mesure des années.

Il a fallu s’adapter : être un bénévole, et de plus, 
responsable au sein du Secours Catholique, est un 
engagement à tous les niveaux ; gérer une équipe, ne 
pas trop s’approprier la « misère » des autres, familles 
rencontrées, organisation de « manifestations » et 
avec tout ça s’occuper aussi de sa famille.
Par contre cela enrichit de voir que les familles s’en 
sortent grâce à notre aide, les rencontres entre 
les bénévoles et les familles sont toujours de bons 
moments.

La délégation d’Orléans a souhaité lors d’une journée 
conviviale, féliciter les bénévoles qui avaient le plus 
d’ancienneté dans le département, c’est pourquoi 
nous avons reçu un cadeau de remerciement (un 
rosier).
Nous avons pu côtoyer de nouveaux bénévoles au 
sein des équipes, et c’est avec plaisir que nous avons 
ressenti leurs motivations dans leur engagement.
Des musulmanes font partie des équipes orléanaises, 
elles nous ont démontré que l’entraide faisait partie 
de toutes les religions et elles reconnaissaient les 
valeurs morales du Secours Catholique. 
Pour elles, donner de leur temps pour aider ceux qui 
en ont besoin, après avoir elles-mêmes été aidées, 
était une façon de remercier et de vivre aussi l’amour 
de Dieu.

Suzanne Bouquet

Le bénévole est la personne qui 
sert et ne se regarde pas

Etre bénévole, c’est être au service des autres 
avec joie, c’est faire un don de soi-même pour la 
coopération, pour mieux servir les autres et donc la 
société.

…Quand un jour j’ai répondu à une annonce dans un 
journal demandant des bénévoles pour visiter des 
malades à l’hôpital ou en maison de retraite, je me 
suis dit qu’il était temps de s’engager.
Depuis le covid est passé par là et a changé les gens 
et les choses… Aujourd’hui plus d’isolement pour les 
malades et les résidents, alors lorsque je visite, c’est 
Jésus que l’on visite dans l’autre.
C’est devenu un grand bonheur que de quitter avec un 
grand sourire la personne que vous avez visitée, c’est 
peu de chose et beaucoup à la fois.
Nous sommes le sel de la terre, ne le laissons pas 
s’appauvrir, nous avons besoin des uns des autres.

Une bénévole
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« Henri IV » de Jean Anouilh au Théâtre de Paris

Je devine cette actrice sur scène maquillée pour 
l’occasion, vêtue d’une robe blanche, inspirant la pureté 
du personnage, une ceinture noire à la taille permettant 
de deviner sa fine silhouette. Quand soudain avec 
détermination, elle cherche ses lunettes, je sens un 
énervement, mais elle poursuit son texte en fermant 
les yeux, elle fait place aux silences ; je suis immobile 
et je n’ose poser des questions tant sa personnalité 
envahit son salon ; ses chats se blottissent contre elle 
puis elle sort une enveloppe de photos cachée sous 
une pile de livres oubliés, elle s’assoit la tête penchée, 
referme les yeux, elle semble avoir terminé son texte.

Catherine relève le visage et change d’intonation :  
« c’était incroyable de pouvoir jouer la tragédie, mon 
Dieu comme j’aimais partir ainsi, je décollais, il y avait 
quelque chose qui me transcendait ».

La mesure de l’amour
c’est d’aimer sans mesure.

                                                                      Saint Augustin

Le Renouveau : 
Effectivement et d’où vous vient cette mémoire ?
« La mémoire, c’est comme un muscle de danseur 
qui doit se travailler ; pour ma part, la mémoire reste 
émotionnelle, elle m’a été transmise, tout comme le 
chant et la danse ».

Une mission selon TA volonté
« J’aimerais commencer par cette date de 1997, la 
mort de mon père, j’ai un avant, j’ai un après, j’avais 
ressenti un vide absolu.
Avant, il y avait un roc, LUI, maman était partie bien 
plus tôt, en 1974. J’avais encore à subir la perte d’un 
ami très cher qui m’avait ouvert les portes, celles du 
théâtre, celle de ma cathédrale intérieure. Cet homme 
m’a appris le meilleur, j’étais jeune et ignare, il a fait 
naître en moi une annonce d’être moi-même, que rien 
ne sert de se forcer, être soi-même, faisant attention 
aux autres, c’est devenu naturel ; depuis faire passer 
l’Autre avant est devenu fondamental.
En résultat ma vie, de cette vie terrestre, avec ce 
qui fait très mal aujourd’hui comme à chacun, c’est 
de savoir pourquoi le Seigneur nous a plantés là. Je 
recommencerai tout parce que j’ai compris que ma 
mission sur terre c’était de faire Sa volonté.
Lors de ma première retraite dans le midi de la France, 
dans un foyer de charité, j’ai rencontré le père Jean 
Meeüs : j’ai pu replacer à sa juste valeur « mon père » 
et laisser à « Notre Père » son règne, sa puissance et 
sa gloire pour tous les enfants.
 

L’Autre est mon égal et le faire 
comprendre reste un défi...
Il me faut revenir au partage, à la réelle communion 
et que, en absence de travail, il faut bien le dire, après 
cinquante ans les rôles sont limités, croiser la route de 
professionnels comme Roger Blin, Robert Hossein et 
bien d’autres, ne veut pas dire que tu auras des rôles 
toute ta vie !

C’est en écoutant le songe d’Athalie de Racine que je découvre Catherine : elle dit son texte appris 
quelques années en arrière, une voix posée, parfois ses deux mains levées, des sourires, des yeux 
sombres puis rieurs, elle est si imprégnée de mots et de tensions que je m’envole avec elle !



M
on

ta
rg

oi
s 

ru
ra

l
N°

15
2 

Ju
in

 2
02

3 
• 

Tr
im

es
tr

ie
l

   G

Menuiserie Générale
BOIS - PVC - ALU - MIXTE

17, rue de la Mairie
45700 ST MAURICE / FESSARD

✆ 02 38 97 81 49
 villadier-menuiserie@orange.fr

depuis 1943

• Portes
• Fenêtres
• Volets
• Portes
   de garage
• Escaliers
• Parquet

VILLADIER
MENUISERIESA

R
LRégénération d’alcools

et de solvants

GROUPE BRABANT
La chimie industrielle

Contact : BRABANT CHIMIE
45490 Mignères
Tél. 02 38 87 81 75 - Fax 02 38 87 85 80
e-mail : contact@brabant-chimie.fr

Ma vie de comédienne s’est tournée ensuite 
naturellement vers la création d’ateliers pour adultes 
handicapés mentaux, étant moi-même sœur d’un frère 
handicapé. 
J’invente à ce moment-là ma méthode : je m’appuie sur 
la danse et la musique qui permettent de libérer les 
émotions et le corps. J’écris des pièces sur mesure, 
des histoires où l’humour et la poésie s’entremêlent.
J’apprends la patience, l’observation, l’écoute où 
chacun a sa part active ; un travail permanent 
d’adaptation à chaque personnalité est nécessaire. 
L’essentiel pour eux est de ne pas avoir peur du regard 
de l’Autre, d’animer la scène comme un espace de 
liberté de manière à stimuler chacun.
J’ai senti le devoir d’accompagner l’Autre porteur de 
handicap, parce que mon frère était différent de nous 
et que la promesse de veiller sur lui avait été faite à 
maman aussi.
J’ai demandé beaucoup à chacun d’entre eux, je 
décelais le petit détail qui permettait d’avancer et donc 
ensemble, de pas en pas, je pouvais leur dire : « tu as 
fait un grand pas, à ton rythme, tu progresses ! ».
J’ai vécu des moments magiques grâce à eux, parce 
que j’ai appris d’eux, aujourd’hui encore je reçois des 
visites et nous en reparlons.
Je n’aimais pas vraiment l’école mais en seconde j’ai 
découvert le théâtre et le monde de l’imaginaire, il 
est vrai qu’avec deux mots je fabriquais des histoires. 

Notre mère faisait cela avec ses trois enfants, j’avais 
eu ce modèle et nous étions tous les trois si attentifs 
et très rapprochés en âge que nous étions à l’écoute 
les uns des autres comme notre mère l’était avec nous.
J’ai présenté le concours du conservatoire national 
d’art dramatique de Paris, nous étions 1300 au départ 
et 30 à l’arrivée : j’y étais ! Et j’offrais cette joie à mes 
parents pour trois ans.

Accompagner l’Autre comme 
une prière
A cette heure présente, je pense que je remplis cette 
demande que Dieu m’a faite, ô il y a encore bien à 
combler, à tendre la main, c’est pour cela que Dieu 
m’a créée, mise sur terre, il m’a fait naître dans un 
environnement d’amour que je ne peux garder puisque 
j’ai à rendre à tous ceux que Dieu met sur ma route 
(animaux compris !).
Avec mes deux frères, nous avons été profondément 
aimés pendant toute notre enfance, j’ai le sentiment 
d’avoir tout reçu, bien sûr, l’injustice me fait encore 
souffrir. Nous avons souvent déménagé, étant née à 
Hanoï, puis ayant grandi au Cameroun, j’ai rencontré, 
côtoyé d’autres populations différentes et la famille 
s’est naturellement ouverte à l’Autre.
C’est ce que j’appelle « le vrai partage » il me renvoie 
à cette évidence d’héritage paternel où cette phrase 
résonne encore : « que la seule chose importante était 
d’aimer ».

Propos recueillis par Béatrice Maubert

« L’intervention »,
pièce issue du Théâtre en Liberté de Victor Hugo.

Mise en scène : Alain Rais
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Bordeaux Sceaux Courtempierre

Préfontaines

Treilles

Gondreville

Villevoques

Corbeilles

Mignerette
Mignères

Lorcy

Mézières Chapelon

Moulon
Ladon

Villemoutiers MONTARGIS
Chevillon
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Pour le Comité Financier du Doyenné Rural Suzanne Bouquet

L'Equipe d'Animation Pastorale (EAP) et son secrétariat
➤ Père Philippe GAUTHIER 02 38 85 27 43
➤ Brigitte CAMAIL 02 38 96 23 94
➤ Catherine LAMY 02 38 28 06 86
➤ Sœur Marie BLAIN 02 38 96 21 12
➤ Christian DELESTRE  02 38 94 96 86
➤ Père Xavier de LONGCAMP  02 38 85 27 43

Secrétariat
➤ Sandrine GAHON 02 38 97 89 22
paroisses.montargoisrural@gmail.com

Permanence au Presbytère :
21 rue de l’Huillerie - 45700 SAINT MAURICE-SUR-FESSARD
Le mercredi 9h à 12h ou sur rendez-vous.

   Montargois rural

Nos joies, nos peines...
    

  

Partis vers Dieu

Bordeaux-en-Gâtinais : 
Marie GODEY
Chevillon-sur-Huillard :
Jack LOISEAU 
Jacqueline TARTINVILLE
Michel LENOBLE
Corbeilles :
Marie-Madeleine BALLON
Sylvie VALLEE-HERRER
José LEQUOY
Simone CHEVALLIER-CHARBIT

Courtempierre : 
José COMBE
Ladon : 
Suzanne DELAVEAU
Montcresson : 
Nicole MERLIN
Bernard SCHIETTEKAT
Ghislaine JACOB
Pressigny-les-Pins : 
Claude GOUTTE

Solterre : 
Evaristo SEDRAN
Treilles-en-Gâtinais : 
Gabriel POPOT
Villemoutiers : 
Maurice PETIT
Solange JOUDIOU
Danièle PICO
Vimory - Mormant : 
Jacqueline BARRER

Pèlerinages à Lourdes
(Inter-Hospitalés du Diocèse d’Orléans)

 •Diocésain du 31/07 au 06/08/2023 – Hospitalité (HDO) 02.38.84.06.36

 •National du 11 au 16/08/2023 – Notre-Dame de Salut 06.24.25.22.75

 •Lourdes - Cancer Espérance du 19 au 23/09/2023 – 06.98.35.37.12

 •Rosaire du 3 au 08/10/2023 – 01.56.69.28.00


